

PRESSEINFORMATION

Kleine Schätze mit großer Wirkung

Schlafmünzen werden bei TERRA TECH zu echter Unterstützung für Menschen in Not

Marburg, 24.06.2025: Auch mehr als 25 Jahre nach der Einführung des Euro schlummern sie noch millionenfach in deutschen Haushalten: alte D-Mark-Scheine und -Münzen. Oft abgelegt in Schubladen, Gläsern oder Sparstrümpfen. Manchmal aus Nostalgie, manchmal vielleicht auch aus Bequemlichkeit. Doch was zunächst wertlos erscheint, kann weltweit viel bewirken.

TERRA TECH sammelt bereits seit 2004 diese sogenannten Schlafmünzen. Neben Altwährungen, wie der D-Mark, gehören zu den Schlafmünzen auch andere ehemalige Währungen aus heutigen Euro-Staaten sowie Fremdwährungen von Urlaubs- oder Geschäftsreisen.

So haben TERRA TECH bereits Münzen und Scheine aus über 160 Ländern weltweit erreicht!

Die Münzen und Scheine können im Büro von TERRA TECH abgegeben werden. Dort werden sie von ehrenamtlichen Mitarbeitenden sortiert und, wenn möglich, über die deutsche Zentralbank oder direkt im Herkunftsland eingetauscht. So wird auf den ersten Blick scheinbar wertloses Geld zu konkreter Hilfe: für warme Mahlzeiten, medizinische Versorgung oder Bildung. Allein im Jahr 2024 konnten durch gesammelte Münzen im Wert von rund 1.345 Euro verschiedene unserer Projekte unterstützt werden und so Menschen in schwierigen Lebenssituationen geholfen werden.

„Was bei vielen oft nur in Schubladen verstaubt, kann anderswo das tägliche Überleben sichern“, sagt Petra Huguenin, die als Assistentin der Geschäftsführung unter anderem für die Schlafmünzen-Aktion bei TERRA TECH verantwortlich ist. „Mit scheinbar wertlosem Geld können wir echte Veränderungen herbeiführen. Das ist das Wertvolle an dieser Aktion.“

Wer sich beteiligen möchte, kann zu Hause, im Freundeskreis, im Verein oder am Arbeitsplatz sammeln. Gespendet werden können alle alten Münzen und Scheine, auch ausländische. Auch aktuelle (Fremd-)Währungen werden dankend angenommen. Die Spenden können direkt im Büro in Marburg abgegeben oder per Post eingesendet werden.

Für weitere Nachfragen steht Ihnen Petra Huguenin gerne zur Verfügung.

Tel.: 06421 / 38022-0

E-Mail: huguenin@terratech-ngo.de

KURZPROFIL

Der gemeinnützige Verein TERRA TECH Förderprojekte e.V. führt seit 1986 weltweit Projekte der Humanitären Hilfe und der Entwicklungszusammenarbeit durch. Das Spektrum reicht von klassischer Nothilfe (Nahrungsmittel, Medikamente) über den Wiederaufbau (Schulen, Gesundheitseinrichtungen) bis hin zu langfristigen Entwicklungsprojekten (landwirtschaftliche Projekte, Trainings- und Fortbildungsmaßnahmen). Dabei arbeiten wir stets mit lokalen Partnern zusammen, die die Expertise für die Projektumsetzung vor Ort haben.

Unseren Personaleinsatz versuchen wir gering zu halten (Kurzzeitexpert*innen, Projektkoordinator*innen). Wir finanzieren uns aus Spenden, Mitgliedsbeiträgen sowie Zuschüssen von öffentlichen Gebern (BMZ, Auswärtiges Amt) und Stiftungen.

TERRA TECH ist Mitglied im PARITÄTISCHEN (LV Hessen) und über diesen bei der Aktion Deutschland Hilft (ADH), außerdem bei VENRO (Verband Entwicklungspolitik und Humanitäre Hilfe deutscher Nichtregierungsorganisationen e.V.) und dem EPN (Entwicklungspolitisches Netzwerk Hessen).

Kontakt

TERRA TECH Förderprojekte e.V.
Zeppelinstraße 29
35039 Marburg

Tel.: +49 (0) 64 21 – 38 02 20
Fax.: +49 (0) 64 21 – 99 95 991
info@terratech-ngo.de
www.terratech-ngo.de